

Estrasburgo (Francia), 26 ene .- El presidente de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa, Lluis María de Puig, y su homóloga del Parlamento Vasco, Izaskun Bilbao, inauguraron hoy en la sede del Consejo de Europa la exposición "Víctimas- Biktimak".

La muestra recoge cerca de 80 fotografías relacionadas con atentados perpetrados por ETA desde los años 70 hasta el asesinato del concejal socialista Isaías Carrasco, cedidas, entre otros, por la Agencia Efe, además de tres vídeos con testimonios y vitrinas dedicadas a Gregorio Ordóñez, Fernando Buesa y Enrique Casas.

La exposición se abre con una escultura del Colectivo Democracia, que representa una manta dorada bajo la que se adivina un cadáver tendido en el suelo, y con varios carteles luminosos LED cruzados por los que van apareciendo mensajes electrónicos con los nombres de todas las víctimas y las preguntas que se hacen las asociaciones.

De Puig afirmó en su intervención que él se sentía víctima del terrorismo por el asesinato de su amigo y testigo de boda, Ernest Lluch. Además, lamentó que "nos hayamos habituado al terrorismo", un acto sin "ningún argumento justificativo".

Por su parte, la presidenta de la Cámara de Vitoria, aseguró que en el País Vasco "tenemos un problema de democracia", porque una "organización totalitaria" pretende imponer su visión del mundo "asesinando, extorsionando, cometiendo delitos".

Bilbao añadió que el dolor de las víctimas es "la primera consecuencia de esta cruel actividad que altera la convivencia, el sistema de valores y la política".

Ante parlamentarios españoles y de otras nacionalidades, Bilbao quiso dejar claro que "los asesinos que han generado tanto sufrimiento no matan en nombre de la ciudadanía vasca" y definió la exposición como "una gran herramienta para deslegitimar una violencia sectaria y sin sentido".

La comisaria de la exposición, Susana Iturrioz, manifestó que la exposición "refleja el dolor de las víctimas para sensibilizar a la gente que no es víctima", mostrando el dolor "sin recrear el morbo".

En uno de los paneles es protagonista el niño de 2 años y medio Luis Delgado Villalonga, asesinado en 1988 en el atentado de ETA contra la Dirección General de la Guardia Civil. Una foto del pequeño tomada una semana antes por su madre acompaña a otra con el féretro, durante el entierro en Torrelodones (Madrid).

En el acto estuvieron presentes la vicepresidenta primera del Parlamento Vasco, Isabel Celaá, y el secretario primero, Carmelo Barrio. También asistieron representantes de asociaciones de víctimas procedentes del País Vasco, Catalunya, Andalucía, Murcia, Extremadura, Galicia, Canarias y Valencia.

El presidente de la Asociación de Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado Víctimas del Terrorismo (ACFSEVT), Francisco Zaragoza -herido grave en un atentado en Eibar en 1988-,

declaró a Efe que "nos sentimos honrados" por la exposición, que supone "un homenaje que puede llegar a los ojos y los oídos del ciudadano europeo".

Zaragoza y el resto de representantes de las asociaciones de víctimas entregaron a De Puig un ejemplar de la Declaración de Balmaseda sobre la dignificación y los derechos de las víctimas del terrorismo, que confían que sea recogida en la nueva Ley integral de víctimas del terrorismo.

La exposición, que según los organizadores ya ha sido vista por unas 100.000 personas en el Parlamento Vasco, las Juntas Generales de Vizcaya y Guipúzcoa, el Parlamento de Canarias y el Senado, viajará en febrero a Bruselas y recorrerá hasta diciembre la práctica totalidad de los parlamentos autonómicos.EFE ja/jam/cbm